
 
 
Petro propone centros de consumo 
controlado de droga para adictos 
Caracol | Agosto 6 de 2012 
 
En entrevista con el diario El Tiempo, el 
alcalde mayor de Bogotá, Gustavo Petro, 
anunció que le propondrá al Gobierno que 

se creen "centros para adictos" donde estas personas puedan consumir droga 
de forma controlada y como parte de un tratamiento especial. 
 
Petro señaló que es un proyecto que "no vamos a hacer si el Gobierno 
Nacional no autoriza", pero resaltó que gran parte de la criminalidad que hay en 
la ciudad se debe al consumo y al micfrotráfico de drogas. 
 
"Nosotros deberíamos permitir unos centros para adictos que hagan el 
tratamiento, no solamente con drogas que quiten la ansiedad, sino que incluso 
el adicto pueda consumir relativamente controlado, sin provocar daño a la 
sociedad. Si esto lo hacemos como plan piloto en las áreas más violentas de la 
ciudad, el año entrante tendríamos una caída aún mayor del delito total: desde 
el homicidio hasta el robo de celulares", señaló Petro, quien consideró que 
delitos como el robo de celulares y la criminalidad en el sistema Transmilenio 
"se originan básicamente por una razón: consumo de drogas". 
 
Petro también se mostró de acuerdo en propuestas como la del presidente de 
Uruguay, José Mujica, quien adelanta el debate de legalizar la marihuana, y 
confió que con una aplicación controlada del consumo "llegaremos a una 
ciudad con índices de violencia comparables a las ciudades más pacíficas de 
Europa". 
 
El alcalde afirmó que hablará personalmente con el presidente Juan Manuel 
Santos del tema para conocer su posición. 
 
La criminalidad está ligada a la prohibición del consumo de drogas: 
alcalde Petro 
 
Según el alcalde Gustavo Petro la criminalidad en la ciudad está explicada en 
gran medida por la prohibición al consumo de sustancias psicoactivas en el 
país.  
 
“Cuando nosotros georeferenciamos el delito, siempre se da en los mismos 
lugares. Matan menos que antes, pero siguen siendo los lugares donde más se 
mata. Ese tipo de criminalidad está ligado a la droga, pero yo le agregaría a la 
prohibición de la droga”, afirmó Petro.  
 
El mandatario indicó que no está de acuerdo con la lucha contra las drogas y la 
ilegalización del consumo, y agregó que al analizar los resultados de esta 
estrategia los resultados no son buenos.  
 



“En mi opinión personal las mafias, aprovechando la prohibición, elevan los 
precios, amasan grandes fortunas, y al amasar grandes fortunas se matan 
entre sí. Esto tienen las estadísticas en un porcentaje importante”, aseguró. 
 
Sin embargo Petro dijo que la criminalidad ligada a las drogas no proviene sólo 
de las grandes mafias, sino también por parte de un grupo de consumidores.  
 
“El joven, buscando dinero para el consumo, para pagarle a ese tipo de mafias, 
termina robando celulares. Entonces la criminalidad está explicada en parte por 
la prohibición”, indicó.  
 
Petro manifestó que pese a su desacuerdo con la forma de lucha contra las 
drogas, cualquier medida que se tome al respecto es jurisdicción del Gobierno 
Nacional.  
 
“Es un tema que no depende del alcalde, no es una política local. En algunos 
países europeos es local, pero en Colombia no. Aquí las determinaciones son 
del Congreso de la República y del Gobierno Nacional”. 
 
Con la propuesta de los centros de consumo controlado de Petro, “el alcalde se 
la fumó verde”: Alejandro Ordóñez 
Caracol | Agosto 7 de 2012 
 
De inconstitucional calificó el procurador general de la Nación, Alejandro 
Ordóñez, la propuesta del acalde Gustavo Petro de crear centros de consumo 
controlado de dogas en la capital del país. 
 
“La Constitución nacional establece que en Colombia el adicto no es un 
delincuente sino que el adicto es un enfermo para el que se deben diseñar 
políticas públicas para efectos terapéuticos y lo que está proponiendo el 
alcalde nada tiene que ver con esas finalidades de cualquier política pública en 
esa materia”, dijo el representante del Ministerio Público. 
 
Ordóñez dijo que enviará una carta al alcalde Gustavo Petro recordándole que 
debe respetar la constitución y la ley. 
 
Señaló que el alcalde “se la fumó verde con esa propuesta” porque carece de 
sentido legal y constitucional. 
 
“El alcalde afirma que para reducir la violencia es una de las iniciativas de la 
propuesta pero es todo lo contrario, propiciando o incentivando violencia que 
es la que se hace el adicto a sí mismo y que le hace a la sociedad 
desconociendo que un gran número de delitos son cometidos bajo la influencia 
de la droga”, comentó. 
 
“En esa propuesta el alcalde se la vino a fumar verde”, recalcó. 
 
Iglesia le pide a Petro seriedad en la propuesta de crear centros de consumo 
controlado de drogas 
Caracol | Agosto 7 de 2012 
 



Monseñor Darío Echeverry, secretario de la mesa de concertación de la 
Conferencia Episcopal y actual párroco de Iglesia del Voto Nacional, en 
Bogotá, ubicada en una de las zonas más azotadas por la drogadicción y la 
criminalidad en la ciudad, le pidió al alcalde Gustavo Petro seriedad en el 
planteamiento de alternativas reales e integrales para los bogotanos. 
 
“Se necesita una respuesta que va mucho más allá que centros de consumo, 
dejemos eso para Holanda, sí para Amsterdam, de pronto allá puede estar 
bien. Pero para acá esas son respuestas que son epidérmicas y poco serias”, 
indicó el párroco Darío Echeverry. 
 
Según monseñor Echeverry, una propuesta integral contempla ayuda 
sicológica, clínica, espiritual, alimentación y una completa garantía de 
reintegración a la sociedad y no basta con sólo proveerles estupefacientes. 
 
 
Petro le dice a Santos que propuesta sobre centros de consumo de drogas 'no 
es un salto al vacío' 
Caracol | Agosto 7 de 2012 
 
El alcalde de Bogotá, Gustavo Petro, le respondió al presidente de la 
República, Juan Manuel Santos, al asegurar que su propuesta de crear centros 
de consumo regulado para ayudar a los drogadictos no es un salto al vacío.  
 
El mandatario de Bogotá defendió su propuesta al señalar que está se 
implementa en el momento en países que son miembros de la Organización de 
Estados Americanos OEA.  
 
Petro explicó que lo que se busca no es la disminución del consumo si no la 
disminución del daño a los adictos.  
 
Finalmente, explicó que la propuesta depende de la aprobación del Gobierno 
Nacional. 
 
'Decidieron tenderle la mano al narcotraficante, pero no al drogadicto': 
Alcalde Petro 
 
El alcalde de Bogotá, Gustavo Petro, se pronunció por medio de Twitter luego 
de que el presidente Juan Manuel Santos calificara como un 
"irresponsable salto al vacío" su propuesta de crear centros para el consumo 
controlado de droga.  
 
“Doble moral: decidieron tender la mano al narcotraficante, entregaron la ley y 
el Estado, pero no le tienden la mano al drogadicto”, afirmó el alcalde mayor.  
 
Según el mandatario, la tesis de que algunos tratados internacionales impiden 
la implementación del proyecto no es cierta, “si no Vancouver en América no 
podría hacerlo y lo hace”.  
 



Petro insistió en que la Secretaría de Gobierno cuenta con análisis hechos por 
el Centro de Estudios y Análisis de la Convivencia y Seguridad Ciudadana, 
CEACS, que sustentan su propuesta.  
 
“Tiene el gobierno nacional una propuesta del alcalde mayor de Bogotá, para 
eliminar la olla y las mafias del microtráfico”, puntualizó.  
 
En entrevista con el director del noticiero CMI, Yamid Amat, el presidente Juan 
Manuel Santos había dicho horas antes: "Me parece irresponsable ese salto al 
vacío porque ahí si uno le puede causar mucho daño a una sociedad, a la 
juventud o a un país". 
 
Presidente Santos califica de “irresponsable” la propuesta de Petro de crear 
centros de consumo controlado de drogas 
Caracol | Agosto 6 de 2012 
 
La ministra de Salud, Beatriz Londoño, se refirió a la propuesta del alcalde de 
Bogotá, Gustavo Petro, de crear centro de consumo controlado de 
psicotrópicos, e indicó que por acuerdos internacionales Colombia no puede 
entregar drogas ilícitas a los ciudadanos. 
 
“A la luz de lo que se tiene suscrito a nivel internacional, Colombia no puede 
ser un proveedor de drogas o de sustancias ilícitas”, indicó la titular de la 
cartera de la Protección Social. 
 
Londoño señaló que actualmente sólo está permitido el suministro de 
Metadona para adictos a la heroína en cinco ciudades del país. 
 
“Lo que sí hemos venido trabajando con la Organización Mundial de la Salud y 
con la Organización Panamericana de la Salud, es la entrega o provisión de 
Metadona bajo estricto control médico en centros de atención especializados 
de cinco ciudades: Armenia, Medellín, Cucutá, Santander de Quilichao y el 
municipio de Filandia en el Quindío”, explicó. 
 
Sin embargo, tras no conocer a fondo la propuesta, pues Petro no se las ha 
presentado oficialmente a la Administración Central, la ministra le pidió al 
burgomaestre muestras de aplicaciones exitosas a nivel mundial de dicha 
medida para considerar implementarla en la capital colombiana. 
 
Finalmente, Londoño indicó que la premisa desde el comienzo de este 
Gobierno, es tratar a los adictos como enfermos y no como delincuentes, pero 
para eso deben evaluar el mejor mecanismo de rehabilitación. 
 
Por su parte, el presidente Juan Manuel Santos no se comprometió a apoyar 
de lleno la propuesta del alcalde de Bogotá, Gustavo Petro, de crear centros de 
consumo controlado de psicotrópicos y pidió esperar los resultados de un 
estudio que está adelantando la Organización de Estados Americanos, OEA, 
sobre la legalización de drogas. 
 



"Me parece irresponsable ese salto al vacío porque ahí si uno le puede causar 
mucho daño a una sociedad, a la juventud o a un país", dijo Santos en 
entrevista con Yamit Amat. 
 
Sobre una eventual legalización del consumo de drogas, Santos dijo que "no 
sabemos si eso aumenta el consumo o lo disminuye, nadie sabe, por eso es 
mejor tomar esas decisiones con elementos de juicio". 
 
El presidente Santos agregó que "el mundo debe ponerse a discutir el 
problema del narcotráfico todos los eslabones deben ser analizados". 
 
No hay consenso en la Unidad Nacional sobre propuesta de Petro para lucha 
antidroga 
Caracol | Agosto 7 de 2012 
 
Los partidos afines al Gobierno se dividen entre revisar con estudios la 
posibilidad de aplicar el plan del Alcalde de Bogotá, Gustavo Petro, para atacar 
el microtráfico y la drogadicción, y continuar con la actual estrategia de 
prohibicionismo. 
 
En el liberalismo se piden estudios de la Alcaldía para sustentar el plan. El jefe 
único del Partido, Simón Gaviria, afirmó que en algunas ciudades de Estados 
Unidos como Oregon y Washington la medida “ha funcionado” especialmente 
en tratamientos contra la heroína. 
 
“Queremos saber qué estudios tiene el Alcalde para Bogotá si es sólo para la 
heroína o para otras substancias”, afirmó Gaviria. 
 
A su turno, el senador de La U, Roy Barreras, advirtió que las medidas no 
deben ser aisladas, porque conllevan a la “estigmatización como ha ocurrido en 
varios países de Europa”. 
 
Las colectividades advirtieron que tras 40 años de propuestas prohibicionistas 
se debe pensar en un nuevo rumbo. 
 
Petro asegura que ya tiene los recursos para implementar los centros de 
consumo de drogas 
Caracol | Agosto 6 de 2012 
 
El alcalde de Bogotá, Gustavo Petro, precisó que su propuesta de habilitar 
centros de consumo controlado de drogas no busca crear zonas de tolerancia 
en algunos sectores de la capital del país. 
 
“Son centros regulados por el Estado, en donde el adicto, previamente una 
inscripción, aceptando la visita de médicos y psicólogos en su casa pueda 
recibir drogas, para que no las vaya a comprar a la banda y no fortalezca estas 
redes”, aseguró. 
 
Petro agregó que estos centros se establecerían en las localidades que 
actualmente presentan las tasas más altas de homicidios de la ciudad, “se trata 



de tres UPZ, una en Suba, otra en Ciudad Bolívar, y una más en la localidad de 
Kennedy”. 
 
El alcalde aseguró que el Distrito ya cuenta con los recursos y las estructuras 
necesarias para iniciar con la implementación del programa, y que sólo está a 
la espera de la aprobación por parte del Gobierno Nacional. 
 
“Si el Gobierno no aprueba la propuesta, estos centros que tenemos entrarían 
a suministrar inmediatamente los medicamentos para controlar la ansiedad de 
los consumidores”, dijo Petro. 
 
Según el mandatario, además de suministrar sustancias psicoactivas de 
manera controlada, en estos centros se distribuirán medicinas para controlar la 
ansiedad de los consumidores. 
 
“De lo que estamos hablando es de que el Estado les quite a las bandas un 
pedazo de juventud, especialmente de la juventud popular”, indicó. 
 
El alcalde aseguró que la Secretaría ya cuenta con un estudio de más de 4 
años en el que se analiza el fenómeno del consumo de drogas en la capital del 
país, “incluso desde diciembre se elaboró una política que contempla los 
Camad como uno de sus instrumentos”. 
 
Centros de consumo podrían ayudar a disminuir la drogadicción: Policía 
Caracol | Agosto 6 de 2012 
 
El general José Roberto León, director de la Policía Nacional, aseguró que la 
propuesta del alcalde de Bogotá, Gustavo Petro, de crear centros de consumo 
para adictos, podría ser una de las alternativas para disminuir el consumo de 
drogas en el país.  
 
“Hay que mirar esa opción como una de las estrategias en el camino de 
disminuir las cifras de consumo en las principales ciudades del país”, señaló el 
director de la Policía.  
 
Recordó que Colombia ya inició un camino para buscar estrategias de 
tratamiento.  
 
El consumo de drogas en Colombia es considerado como un problema de 
salud pública.  
 
El gobierno del presidente Juan Manuel Santos promovió durante la pasada 
Cumbre las Américas un debate sobre la eventual despenalización del 
consumo de alucinógenos. 
 
Asociaciones Científicas apoyan la propuesta de los centros de consumo 
controlado de Petro 
Caracol | Agosto 6 de 2012  
 
El expresidente de la Asociación Científica Colombiana, Rodrigo Córdoba, 
celebró la medida de crear centros de consumo controlado de drogas en 



Bogotá, pues considera que es un gran avance para que la sociedad entienda 
que las personas adictas son enfermas y por tanto deben tener tratamientos 
como un problema de salud pública. 
 
“Me parece muy lucida, en realidad creo que es un avance, es un desarrollo 
frente a la atención de los enfermos adictos, todo este tipo de procesos lo que 
dejan claro es que el problema del adicto no es una situación de Policía sino es 
una situación de salud”, indicó el médico  
especialista. 
 
Sin embargo, Córdoba considera que la propuesta se debe complementar con 
una política integral, que fortalezca el personal médico que trate este tipo de 
enfermedades, provean los recursos necesarios y disponga de la 
infraestructura para lograr controlar el consumo masivo de psicoactivos. 
 
“Pero sí debe ser, es que debe ir acompañado no sólo del entusiasmo del 
titular de prensa, sino de una serie de procesos administrativos que fortalezcan 
el desarrollo del personal entrenado para manejar la enfermedad adictiva y las 
redes a donde se dirijan este tipo de personas”. 
 
Los centros de consumo para adictos son una realidad en varios países 
Caracol | Agosto 6 de 2012 
 
En la actualidad, existen más de 60 salas de consumo supervisado de drogas o 
narcosalas en países como Holanda, Suiza, Alemania, España, Australia y 
Canadá en donde se supervisa que los adictos accedan a las drogas de 
manera moderada, segura e higiénica. 
 
Adicionalmente se están planteando proyectos de implantación en Francia, 
Dinamarca y Portugal, mientras que la comunidad científica estudia las 
posibilidades y la viabilidad de estos centros para tratar la narcodependencia y 
la prevención de transmisión de enfermedades como el VIH, las hepatitis 
virales y las muertes por sobredosis 
 
Sin embargo, otros países como Reino Unido muestran resistencia a este tipo 
de lugares y se niegan a implantarlos, pese a encabezar las estadísticas por 
muertes por sobredosis en Europa. 
 
Fiscal General apoya propuesta de Petro sobre centros de consumo controlado 
para drogadictos 
El Espectador | Agosto 7 de 2012 
 
El fiscal General, Eduardo Montealegre calificó como “audaz” e “interesante” 
la propuesta del alcalde de Bogotá, Gustavo Petro para la creación de salas 
de consumo controlado para drogadictos. 
El jefe del ente investigador manifestó que está de acuerdo con dicha 
propuesta, aunque consideró que Petro no está en capacidad legal para 
implementarla por lo que debe ser presentada ante el Congreso de la 
República para su discusión y aprobación. 



“Es interesante, no hay que tenerle miedo a las propuestas audaces. El 
país tiene que deliberar sobre la misma, hacer una gran discusión y no 
podemos de antemano descartarla”, precisó Montealegre. 
Para el Fiscal General, todos los sectores de la sociedad tienen el deber y la 
obligación de discutir este tema, aclarando que es un tema polémico y 
trascendental para la comunidad sobre un hecho que genera tantas 
problemáticas. 
En los últimos días se ha registrado una polémica en varios sectores del 
Gobierno y en diversos organismos frente a este proyecto. 
 
Editorial: Sin prisa, pero sin pausa 
El Tiempo | Agosto 6 de 2012 
Sacar a la luz pública propuestas en estado embrionario, como la de los centros de adictos, da pie a 
malinterpretaciones que sesgan una discusión que vale la pena dar. 
 
Si algo ha caracterizado el tiempo que lleva Gustavo Petro como alcalde de 
Bogotá es su interés en poner sobre el tapete ideas novedosas, la mayoría tan 
osadas como controvertidas, pero todas con la intención de mejorar la calidad 
de vida de los bogotanos. Una tónica que mantuvo en la entrevista publicada el 
domingo en este diario. 
Al contrario de otros gobernantes que, con cuentagotas, dejan asomar, con 
bien medida cautela, planteamientos que saben que levantarán ampolla, el 
Alcalde irrumpió con un conjunto de polémicas propuestas que todavía no se 
alcanzan todas a digerir. 
La que más reacciones ha despertado fue la de crear centros de adictos a las 
drogas en los que ellos puedan consumirlas, de manera controlada, al tiempo 
que reciben tratamiento para superar su adicción. Pero los anuncios no 
terminaron ahí. En materia tributaria habló de aumentar el impuesto predial a 
los estratos más altos e insistió en un cobro a usuarios de vehículos por 
congestionar; volvió a expresar su idea de construir un tranvía o metro ligero 
por la 7a.; esbozó la posibilidad de que el servicio de recolección de basuras 
vuelva a prestarse bajo la tutela directa del Distrito; anunció que recurría a la 
vía jurídica para terminar con la confusión que ha generado tener dos tarjetas 
diferentes para TransMilenio, y habló de autorizar el expendio de licor las 24 
horas en zonas con bajos índices de homicidios. 
Son todas ideas movidas, insistimos, por un genuino interés en mejorar la vida 
de los bogotanos. Muchas, además, señalan rutas diferentes e innovadoras 
para afrontar los retos más complejos -y longevos- del gobierno de la capital y 
eso hay que aplaudirlo. No obstante, preocupa que salgan a la luz pública en 
estado embrionario, rodeadas de más preguntas que de respuestas. 
Tras el anuncio de los centros de adictos, por ejemplo, hizo falta conocer el 
estudio que indica una relación entre los robos de celulares y la necesidad de 
consumir drogas. Algunos advirtieron que, en efecto, tales lugares existen en el 
mundo, pero solo para evitar contagio de VIH entre usuarios de heroína que 
comparten jeringas, y así afrontar un problema que es visto como un asunto de 
salud pública desligado de la criminalidad. Afirman que una iniciativa de tal 
calado tendría que darse amarrada a una estrategia de alcance global o, 
cuando menos, nacional. 
El precio por apresurarse en poner en la palestra planteamientos de un corte 
así es muy alto. Se corre el riesgo de que se produzca un debate mal 
informado, en el que afloren las malinterpretaciones y los prejuicios, que 



terminan por sesgar una discusión que bien vale la pena dar. Propuestas de 
este estilo tienen unos tiempos propios y deben ser manejadas con pulso de 
relojero. Poner tantas y tan explosivas cartas sobre la mesa al mismo tiempo 
termina por atentar contra su viabilidad y les da argumentos a quienes creen 
que se trata de maniobras para distraer la atención de asuntos prioritarios. 
Bogotá necesita enderezar su rumbo y con tal fin cuenta con un mandatario 
combativo, al que le sobra coraje para lograrlo y quien ha trazado una exigente 
y prometedora hoja de ruta. 
Gustavo Petro no es el primer alcalde con agenda ambiciosa que debe luchar 
contra la incertidumbre de la opinión. Tampoco es el primer gobernante que 
percibe supuestas campañas de desprestigio. Como ya lo demostraron sus 
antecesores, el mejor antídoto contra la incredulidad de la opinión y los 
temores por conspiraciones son los frutos que empiece a dar su gestión. Si los 
quiere ver pronto, debe sacrificar pugnacidad por gerencia, anuncios polémicos 
por acciones concretas. 
 
¿Bogotá está lista para plan de Petro contra las drogas? 
El Tiempo | Agosto 6 de 2012 
 
Propuesta del Alcalde desata debate. Gobierno reclama evidencia científica de 
sus bondades. 
La propuesta del alcalde de Bogotá, Gustavo Petro, de construir centros para el 
consumo controlado de drogas, en las zonas con mayor índice de criminalidad, 
abrió este lunes un debate sobre la viabilidad de la iniciativa, en momentos en 
que se cuestiona la eficacia mundial de la lucha contra ese flagelo. 
Expertos, líderes políticos y el Gobierno coincidieron en señalar que, pese a las 
buenas intenciones, este plan requiere una explicación a fondo y estudios 
serios que sustenten plenamente su eficacia. (Lea: Petro propone despenalizar 
las drogas en ciertos sectores). 
El proyecto de Petro, según su explicación inicial, consiste en crear los Centros 
de Atención Médica para Adictos a las Drogas (Camad) con el fin de tratar al 
adicto mediante el consumo regulado. 
Este lunes, bajo el calor de la polémica, el mandatario agregó que esto iría 
acompañado de "rehabilitación voluntaria y prevención". De esta manera, 
sostuvo, las 'ollas' y la cadena del microtráfico se podrían quedar sin clientes y, 
con ello, habría menos criminalidad. Aunque no dio detalles ni el tipo de drogas 
que se suministrarían, Petro anunció que las dosis se garantizarían con "las 
incautaciones". 
"Los adictos sin dinero no tendrían que buscar plata y no entrarían en contacto 
con el microtráfico. Y si el microtráfico disminuye, su demanda se debilita", le 
dijo Petro a EL TIEMPO. 
El Gobierno sentó su posición y le pidió al Alcalde entregar la evidencia sobre 
su propuesta y trabajar más en la prevención, tras recordar que no todos los 
consumidores son delincuentes. 
Discusión de coyuntura 
Este debate surge en un momento ideal, ya que el Gobierno sancionó, el 
pasado 31 de julio, la Ley 1566 de 2012. Dicha norma obliga al Estado a 
atender de manera integral a los drogadictos y a verlos como pacientes, y no 
como delincuentes. A ello se suma la voz del presidente Santos, que, en la 



Cumbre de las Américas, planteó la necesidad de abrir la discusión sobre la 
despenalización de las drogas. 
Por ahora, se sabe que cada Camad costará unos 500 millones de pesos y 
tendrá un componente de asistencia móvil en las calles, afirmó Rubén Darío 
Ramírez, del Centro de Estudios y Análisis en Convivencia. Su funcionamiento 
será como el de un centro de salud. 
El psiquiatra Rodrigo Córdoba, expresidente de la Asociación Colombiana de 
Sociedades Científicas, calificó esta propuesta de "audaz". "Opta por el mejor 
camino para manejar el problema: el de tratarlo como un asunto de salud y no 
policivo", aseguró. 
Sin embargo, la presidenta de la Asociación Colombiana de Psiquiatría, Beatriz 
Camaño, añadió que "no hay que reducir solamente los riesgos en el consumo 
de las drogas, sino el consumo como tal". 
En el mismo sentido se pronunció la excandidata a la Alcaldía Gina Parody. "Lo 
que Petro ha planteado es un centro de consumo controlado y lo que Bogotá 
necesita es una política de rehabilitación y prevención. No hay un hospital que 
cuente hoy con una política pública amplia para esto", recordó Parody. 
Por su parte, la Policía no le cerró las puertas a la idea de Petro y el director de 
la institución, general José Roberto León Riaño, subrayó que hay que mirarla 
como una "opción" dentro de "las estrategias que ayudarían a disminuir el 
consumo en el país". (Lea cuál es la posición de la Policía frente al tema). 
Al terciar en la polémica, el exalcalde Antanas Mockus recordó que Bogotá, en 
el 2003, al final de su segunda administración, trató al adicto como un enfermo 
y calificó la idea de "coherente con la discusión internacional". 
Relación con inseguridad 
Hoy, lo cierto es que hay un vínculo entre la droga y el delito. Al menos así lo 
refleja una reciente encuesta realizada por el Centro de Estudios sobre 
Seguridad y Drogas, de la Facultad de Economía de la U. de los Andes, que 
muestra que el 52,8 por ciento cree que hay una relación directa entre el 
consumo de marihuana y el delito. En esa encuesta, el 80,5% dijo que los 
drogadictos deben ser tratados como "enfermos", frente a un 4,2% que los ve 
como "criminales". 
Sobre las ventajas de este plan en materia de seguridad, el analista Jairo 
Libreros, docente de la U. Externado, dijo que esta estrategia "alteraría el 
triángulo tenebroso de las 'ollas', el narcomenudeo y la corrupción policial. Las 
experiencias demuestran que las víctimas del consumo de drogas que son 
asistidas se convierten en colaboradoras de las autoridades para identificar a 
los responsables de los expendios, a los jíbaros y a los policías cómplices". 
Petro fue claro en señalar que su idea solo se concretaría si tiene el visto 
bueno del Gobierno. Mientras se conoce un apoyo o rechazo, el debate quedó 
servido. 
 
La ministra de Salud, Beatriz Londoño, advirtió en la noche del lunes que "en el 
marco del sistema de las Naciones Unidas, el Estado no puede suministrar 
drogas ilícitas a sus ciudadanos". 
"Al Ministerio le interesa conocer la propuesta del Alcalde y la evidencia sobre 
la que está fundada. Debe ser estudiada y amerita revisar proyectos similares a 
nivel internacional. No me cabe duda de la intencionalidad positiva del Alcalde, 
y para el Gobierno es claro también que el consumo y la adicción deben ser 
manejados como un problema de salud, pero falta evidencia de cómo puede 



operar una medida así en personas adictas a sustancias psicoactivas distintas 
a la heroína", dijo la ministra. 
Lo que se ha hecho en el mundo 
En algunos países europeos, los gobiernos han enfrentado el problema de la 
drogadicción, especialmente con las llamadas 'drogas duras', con alternativas 
como las salas de consumo supervisado en las que se les suministran a los 
pacientes heroína u otras sustancias bajo ambientes controlados en materia de 
higiene. Más que un problema de seguridad, el criterio es de salud 
pública.  Dichas salas, también llamadas narcosalas, cuentan con supervisión 
profesional donde los adictos pueden consumir bajo estrictos controles, a 
cambio de que puedan tener asistencia profesional. Allí hay médicos, 
enfermeros, psiquiatras y psicólogos que al mismo tiempo que supervisan, por 
ejemplo, que cambien sus jeringas, puedan dar terapia.  La idea es alejar a los 
adictos del entorno sórdido y delictivo del mercado negro para acercarlos a 
tratamientos de rehabilitación y considerarlos enfermos, no delincuentes.  En la 
actualidad se estima que hay más de 60 salas de consumo en países como 
Holanda, Suiza, Alemania, España, Australia y Canadá.  Así mismo, hay varios 
proyectos para llevar este modelo a países como Francia, Dinamarca y 
Portugal, y adicionalmente varios académicos de todo el mundo analizan sus 
posibilidades y viabilidad en el abordaje de problemas de drogodependencia y 
en la prevención de transmisión de enfermedades como el VIH, las hepatitis 
virales, así como las muertes por sobredosis.  No siempre las iniciativas corren 
de la mano de los gobiernos, pues en algunos casos, bajo el consentimiento, 
autorización y supervisión estatal, organizaciones privadas adelantan este tipo 
de tareas, incluso en países de América y Asia. 
 
 


